## REPORTE PRENSA

#### FORO DE SEGURIDAD DE PACIENTE HOSPITALARIO, IMPERATIVO ÉTICO

Publicaciones	
1) Su Médico	9) Press Reader
2) La Jornada	9) Plenilunia
3) Mural	10) Reforma
4) Vértigo Político	11) Pagina Ciudadana
5) El Diário	12) Salud Diário
6) AM.com	13) 60 Minutos
7) Quadritin	14) La Crónica
8) Notimex	

https://sumedico.com/foro-sequridad-del-paciente-derechos/



12 junio 2018 | ACTUALIZADO 20:30:33

# Foro de Seguridad del Paciente Hospitalario: derechos y bioética

El exceso de horas del personal médico conlleva a errores médicos que vulneran la seguridad del paciente.

12/06/2018 | 8:03 | Valeria Mendoza /



Durante el Foro la Seguridad del Paciente Hospitalario, un Imperativo Ético, coordinado por Médica Sur, profesionales de la salud abordaron temas como la educación, cultura, concientización y responsabilidad de los médicos respecto a la seguridad del paciente, sus derechos, la prevención de accidentes en hospitales y el costo que estos generan.

Abordado desde la perspectiva pública y privada, los especialistas añadieron que existen diversos tipos de factores que afectan la implementación de la seguridad de los pacientes. En este sentido, el Secretario de Salud, José Narro expresó:

"En el sector público y privado cada profesionista debe brindar al paciente todo lo que la ciencia y el conocimiento nos da y evitar acciones que puedan perjudicar la recuperación de su salud".



## Normatividad y regulación de la seguridad del paciente en México

Por su parte, el Director General de Calidad y Educación en Salud de la Secretaría de Salud, el Dr. Sebastián García Saisó, señaló que en México se establece el derecho a la protección de la salud en la Ley, la Regulación Sanitaria y la Norma Oficial de Residencias.

"Se han generado documentos sobre la mejora y gestión de la calidad en la seguridad del paciente, utilizando tecnologías que mejoren y den resultados de valor en el acceso efectivo a niveles de salud y mejora de la experiencia de los usuarios en los centros de salud", precisó Saisó.

Para que exista una mejor medición en temas de seguridad del paciente en nuestro país, el Director Médico del Hospital Médica Sur, el Dr. Octavio González Chon, indicó que es necesario la creación de un Centro del seguridad del paciente que regule y vigile los hospitales gubernamentales y privados respecto a acciones del cuidado al paciente.

"Nos hemos olvidado de trabajo en equipo en México y tenemos que ser accesibles en la parte de atención, así como estar preparados para afrontar el tema económico, normativo, médico y social. La importancia de la seguridad del paciente se debe entender y hacer consciencia que un accidente en el hospital puede **duplicar los costos y la calidad de vida del paciente**", destacó González Chon.

Te recomendamos: Conoce tus derechos como paciente

### La bióetica de la salud

Conocida como una multidisciplina que emerge situaciones difíciles, la Bioética en la salud ofrece respuesta al paciente y asesora a los profesionales médicos, tanto es su relevancia que se ha establecido una ley que dicta la creación de un comité de bioética en instituciones públicas y privadas.

El Comisionado Nacional de Bioética de la Secretaría de Salud Federal, el Dr. Manuel Ruíz Chávez, afirma que el rol de esta disciplina beneficia a la salud de los pacientes y hace que las áreas convivan y se respeten.

"La bioética establece ayuda al médico, al paciente y a los familiares en la toma de decisiones. Se requiere instrumentar procedimientos sencillos que faciliten la comunicación del paciente con el personal médico. La Comisión está estableciendo convenios y vínculos con instituciones para la enseñanza de la bioética en carreras de ciencias de la salud y humanidades", indicó Ruíz Chávez.

En conclusión, la seguridad del paciente no sólo depende de los médicos sino de los actores a su alrededor, que ayuden a construir una comunidad que coadyuve en la disminución de costos, a través de la búsqueda de alternativas en medicamentos.

https://www.jornada.com.mx/2018/06/13/sociedad

# LaJornada

### Infecciones adquiridas en hospital elevan costo de servicios médicos



▲ El secretario de Salud, José Namo Robies, coincidió con Juan Ramén de la Fuente
-ambos ex rectores de la UNAM-, durante el foto de Segundad del paciente
hospitalanto, en el que altimó que la tarea del personal de salud es trimbar a los
pacientes todo lo que la ciencia ofrece para su beneficio

« Foto Carlos Ramos Mamahua

- Alta incidencia en terapia intensiva
- No se ha podido reducir el problema, reconocen durante foro sobre seguridad del paciente hospitalario

#### ANGELES CRUZ MARTÍNEZ

Perfédico La Jornada Miércoles 13 de junio de 2018, p. 35

Hasta 20 por ciento de pacientes en unidades de terapia intensiva en México pueden presentar complicaciones por alguna infección adquirida en el hospital. Es un problema que, en promedio, representa seis por ciento de las atenciones y, al menos en la década anterior, no se ha logrado disminuir, admitió Sebastián Garcia Saisó, director de Calidad y Educación en Salud.

Dijo que este tipo de

García Saisó explicó, en entrevista, que en México, además de las siete acciones recomendadas por la Organización Mundial de la Salud, se incluyó otra relacionada con la cultura de la seguridad, con la finalidad de convencer a los trabajadores sobre la importancia de garantizar la seguridad de las personas que tienen a su cargo.

Eso implica la prevención de infecciones nosocomiales con medidas tan elementales como el lavado correcto de manos antes, durante y después de ver a cada paciente, y la disponibilidad de los insumos en todas las áreas clínicas.

complicaciones incrementa el costo del servicio médico. En México no existe información al respecto, pero en Estados Unidos han calculado que por cada enfermo que presenta alguna infección nosocomial, el costo de su atención aumenta en 6 mil dólares.

Prevenir las infecciones dentro de los hospitales es una de las ocho acciones del Programa de Seguridad del Paciente que en México se puso en marcha hace un año por disposición del Consejo de Salubridad General.

Ayer, el Hospital Médica Sur realizó el foro Seguridad del paciente hospitalario. Un imperativo ético, en el contexto de su 37 aniversario. Ahí, el secretario de Salud, José Narro Robles, advirtió que la tarea del personal de salud es brindar a los pacientes todo lo que la ciencia ofrece para su beneficio. Aunque no siempre alcanza, dijo, lo importante es no hacer nada en su perjuicio.

Lo mismo aplica para los servidores públicos. "Tenemos la obligación de no afectar a quienes confian en nosotros", apuntó.

especialistas de instituciones del sector, así como expertos de la Clínica Mayo, comentaron que en los pasados 15 años el tema adquirió relevancia por el impacto que tiene en la calidad de los servicios sanitarios. También están las acciones para evitar errores en el diagnóstico y la administración de medicamentos, así como para prevenir que los pacientes se caigan; esto último se logra si las camas cuentan con barandales que puedan subir y bajar cuando sea necesario.

El funcionario comentó que las ocho acciones esenciales de seguridad forman parte de los requisitos que las unidades médicas deben cumplir para obtener la certificación de calidad del Consejo de Salubridad General, así como la acreditación de calidad para poder prestar servicios médicos a los afiliados del Seguro Popular.

https://busquedas.gruporeforma.com/mural/BusquedasComs.aspx

## MURAL



12-Jun-2018 Nacional

## Se infectan en hospitales 6 de cada mil

Entre 5 y 10 por ciento de los pacientes internados sufre infecciones, mala administración de medicamentos y caídas, advierten expertos.



Bienestar

## Calidad y calidez humana contribuyen a la excelencia médica



México, 12 de Junio. El Secretario de Salud, José Narro, inauguró el Foro de Seguridad del Paciente: Imperativo ético, en el Hospital Médica Sur

Los profesionales de la salud tienen la responsabilidad y obligación de velar por la seguridad de los pacientes durante la práctica médica, para que junto con la calidad y calidez humana, se logre la excelencia en la atención, aseveró el Secretario de Salud, José Narro Robles.

Al inaugurar el Foro sobre Seguridad del Paciente: imperativo ético, que se llevó a cabo en el Hospital Médica Sur, Narro Robles precisó que en el sector público y privado cada profesionista debe brindar al paciente todo lo que la ciencia y el conocimiento nos dan, y evitar acciones que puedan perjudicar la recuperación de su salud.

Resaltó que esta práctica también es un principio fundamental en la vida cotidiana, ya que coadyuva al progreso y desarrollo de la sociedad.

Recordó que con el paso de los años el país se ha transformado en diversos ámbitos, ejemplo de ello es que a principios de los años 80 la búsqueda de la seguridad y calidad en la atención para los pacientes no era una necesidad, hoy en día, dijo el Secretario de Salud, "hay más conciencia de que los pacientes son primero".

En su intervención, el presidente del Consejo del Grupo Médica Sur, Misael Uribe Esquivel, advirtió que cuando se carece de ética en la práctica médica, se pueden perder vidas y generar costos altos para el sistema de salud.

El Foro sobre Seguridad del Paciente se llevó a cabo en el marco del 37 aniversario del Hospital Médica Sur, en el que se abordaron temas como Mejor integración de la docencia y la práctica médica, y Seguridad en el entorno económico, regulatorio, operativo y ético.

Participaron los directores de Calidad y Educación en Salud de la Secretaria de Salud, Sebastián García Saisó; de la Facultad de Medicina de la UNAM, Germán Fajardo Dolci, y médico del Hospital Médica Sur, Octavio González Chon, así como el Comisionado Nacional de Bioética, Manuel Ruiz de Chávez y el ex Secretario de Salud, Juan Ramón de la Fuente Ramírez, entre otros.

# El Diario (18) mx

#### Se infectan en hospitales seis de cada mil pacientes

Reforma | Martes 12 Junio 2018 | 12:56 hrs



Seis de cada mil pacientes sufren una infección hospitalaria, advirtió Sebastián García Saisó, director de calidad de la Secretaria de Salud.

Admitió que desde hace una década México no ha logrado bajar el número a menos de dos casos por cada mil pacientes

De acuerdo con el funcionario, se calcula que el costo por cada paciente con una infección nosocomial es de alrededor de 6 mil dólares.

Por otro lado, en el País sólo 124 hospitales - de un universo de airededor de 5 mil- están acreditados por el Consejo de Salubridad General con estándar de calidad.

Y el 90 por ciento de los acreditados son privados, dijo el experto, quien participó en el Foro Seguridad del Paciente Hospitalario un Imperativo Ético, el cual se realiza en Médica Sur.

En tanto, Eduardo González Pier, director de la Fundación Clínica Médica Sur, indicó que se estima que de cada 100 hospitalizaciones suceden entre un 5 y 10 por ciento de efectos adversos, aunque en el país hay un subregistro sobre éstos.

Mencionó que los principales son infecciones nosocomiales, maia administración de medicamentos y

https://www.am.com.mx/2018/06/12/mexico/se-infectan-en-hospitales-6-de-cada-mil-482578-482578



## Se infectan en hospitales 6 de cada mil

2 12:20:29 | AGENDA REFORMA | NATALIA VITELA

Entre 5 y 10 por ciento de los pacientes internados sufre infecciones, mala administración de medicamentos y caidas, advierten expertos.

COMPARTIR













Seis de cada mil pacientes sufren una infección hospitalaria, advirtió Sebastián García Saisó, director de calidad de la Secretaría de Salud

Admitió que desde hace una década México no ha logrado bajar el número a menos de dos casos por cada mil pacientes.

De acuerdo con el funcionario, se calcula que el costo por cada paciente con una infección nosocomial es de alrededor de 6 mil dólares.

Por otro lado, en el País sólo 124 hospitales -- de un universo de alrededor de 5 mil-- están acreditados por el Consejo de Salubridad General con estándar de calidad.

Y el 90 por ciento de los acreditados son privados, dijo el experto, quien participó en el foro Seguridad del Paciente Hospitalario un Imperativo Ético, el cual se realiza en Médica Sur.

https://mexico.quadratin.com.mx/sequridad-del-paciente-practica-y-responsabilidad-de-medicos-narro/





PRINCIPAL NACIONAL JUSTICIA POLÍTICA SUCESOS CULTURA MEDIA



Inicio - Salud

## Seguridad del paciente, práctica y responsabilidad de médicos: Narro

Redacción/Quadratín México | 12 de junio de 2018 | 13:28

CIUDAD DE MÉXICO, 12 de junio de 2018.- El secretario de Salud, José Narro, inauguró el Foro de Seguridad del Paciente: Imperativo Α+ ético, en el Hospital Médica Sur.



En un comunicado, aseveró que los profesionales de la salud tienen la responsabilidad y obligación e velar por la seguridad de los pacientes durante la práctica médica, para que junto con la calidad y calidez humana, se logre la excelencia en la atención.



Al inaugurar el Foro sobre Seguridad del Paciente: imperativo ético, que se llevó a cabo en el Hospital Médica Sur, Narro Robles precisó que en el sector público y privado cada profesionista debe brindar al paciente todo lo que la ciencia y el conocimiento nos dan, y evitar acciones que puedan perjudicar la recuperación de su salud.



Resaltó que esta práctica también es un principio fundamental en la vida cotidiana, ya que coadyuva al progreso y desarrollo de la sociedad.

Recordó que con el paso de los años el país se ha transformado en diversos ámbitos, ejemplo de ello es que a principios de los años 80 la búsqueda de la seguridad y calidad en la atención para los pacientes no era una necesidad, hoy en día, dijo el Secretario de Salud, "hay más conciencia de que los pacientes son primero".

En su intervención, el presidente del Consejo del Grupo Médica Sur, Misael Uribe Esquivel, advirtió que cuando se carece de ética en la práctica médica, se pueden perder vidas y generar costos altos para el sistema de salud.

El Foro sobre Seguridad del Paciente se llevó a cabo en el marco del 37 aniversario del Hospital Médica Sur, en el que se abordaron temas como Mejor integración de la docencia y la práctica médica, y Seguridad en el entorno económico, regulatorio, operativo y ético.

Participaron los directores de Calidad y Educación en Salud de la Secretaría de Salud, Sebastián Carcía Saisó; de la Facultad de Medicina de la UNAM, Germán Fajardo Dolci, y médico del Hospital Médica Sur, Octavio González Chon, así como el Comisionado Nacional de Bioética, Manuel Ruiz de Chávez y el ex Secretario de Salud, Juan Ramón de la Fuente Ramírez, entre otros.

http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/549569/llama-narro-a-evitar-acciones-que-perjudiquen-la-salud-depacientes



PORTADA MÉXICO INTERNACIONAL NEGOCIOS ESTADOS DEPORTES ESPECTÁCULOS JUSTICIA

SALUD Y CIENCIA TRANSPARENCIA

2018-06-12 20:21:22 SALUD Y CIENCIA

### Llama Narro a evitar acciones que perjudiquen la salud de pacientes

Aa Aa A

México, 12 Jun (Notimex).- El secretario de Salud, José Narro Robles, llamó a los profesionales de la salud a evitar acciones que puedan perjudicar la recuperación de sus pacientes.

Al inaugurar el foro sobre "Seguridad del Paciente: imperativo ético", que se llevó a cabo en el Hospital Médica Sur, destacó que calidad y calidez humana contribuyen a la excelencia médica.

Resaltó que esta práctica también es un principio fundamental en la vida cotidiana, ya que coadyuva al progreso y desarrollo de la sociedad.

Destacó que en el sector público y privado cada profesionista debe brindar al paciente todo lo que la ciencia y el conocimiento da, para no perjudicar su recuperación.

Por su parte, el presidente del Consejo del Grupo Médica Sur, Misael Uribe Esquivel, advirtió que cuando se carece de ética en la práctica médica, se pueden perder vidas y generar costos altos para el sistema de salud.



#### Médicos, obligados a ::: brindar atención garantizada: Narro

Milenio 13 jun. 2018 +1 más ANIVERSARIO 37 DE MÉDICA SUR Blanca Valadez/México

Los médicos del sector público y privado tienen la obligación de brindar a sus pacientes todo su conocimiento, con sustento científico y evitar acciones que puedan perjudicar la recuperación, aseguró el titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Narro Robles.

Al inaugurar el Foro sobre Seguridad del Paciente: imperativo ético, que se llevó a cabo en el Hospital Médica Sur, Narro Robles precisó que la práctica también coadyuva al progreso y desarrollo de la sociedad.

Los profesionales de la salud, detalló, tienen la responsabilidad y obligación de velar por la seguridad para que junto con la calidad y calidez se logre la excelencia en la atención.

Ante el presidente del Consejo del Grupo Médica Sur, Misael Uribe Esquivel, el funcionario federal recordó que a diferencia de principios de los años 80, donde la búsqueda de la seguridad y calidad en la atención no era una necesidad, en la actual se ha dado una profunda "conciencia de que los pacientes son primero". Uribe Esquivel advirtió que cuando se carece de ética se pueden perder vidas y generar costos altos para el sistema de salud.

http://plenilunia.com/noticias-2/calidad-y-calidez-humana-contribuyen-a-excelencia-medica-narro-robles/54623/



#### Calidad y calidez humana contribuyen a excelencia médica, Narro Robles

m Publicado el Marles, 12 junio 2018 13.49

La última actualización fue el Martes, 12 junio 2018 19:24 Escrito por Plenitunia Salud Mujer

Compártelo en lus redes sociales











## Tiempo estimado de lectura 2 minutos, 600 palabras

os profesionales de la salud tienen la responsabilidad y obligación de velar por la segundad de los pacientes durante la práctica médica, para que junto con la calidad y calidez humana, se logre la excelencia en la atención, aseveró este 12 de junio de 2018 el Secretario de Salud, Dr. José Narro Robles en el Foro sobre Seguridad del Paciente: imperativo ético



Al inquigrar di Foro sobre Seguridad del Paciente: Imperativo ético, que se licvit a cabo en el Hospital Médica Sur, Narro Robies expresó una sincera felicitación a quienes hacen ya casi 4 décadas y a quienes inicialmente plasmaron este sueño en documentos, proyectos y a quienes hace 37 años lo vienen traciendo una realidad y también a quienes se fueron incorporando durante los años para lograr este proyecto, "larga vida a Médica Sur"

Fournier dio una conferencia que graba en su memoria donde mencionó el principio hipocrático de la práctica de la mediona, lo primero es "no hacer daño". Esa es la tarea que tiene un profesional, hacer lodo lo que la ciencia puede dar al paciente, pero asegurarse que la primera motivación es no hacer daño.

Narro Robles precisó que en el sector público y privado cada profesionista debe brindar al paciente todo lo que la ciencia y el conocimiento nos dan, y evitar acciones que puedan perjudicar la recuperación de su salud.

Resaltó que esta práctica también es un principio fundamental en la vida cotidiana, ya que coadyuva al progreso y desarrollo de la sociedad

Recordó que con el paso de los años el país se ha transformado en diversos ámbitos, ejemplo de ello es que a principlos de los años 80 la búsqueda de la seguridad y calidad en la atención para los pacientes no era una necesidad, hoy en día, dijo el Secretario de Salud, "hay más conciencia de

El Foro sobre Seguridad del Paciente se llevó a cabo en el marco del 37 aniversario del Hospital Médica Sur, en el que se abordaron temas como.

- Mejor integración de la docencia y la práctica médica,
- Seguridad en el entorno económico, regulatorio, operativo y ético.



En su entervención, al presidente del Consejo del Grupo Médica Sur, Missel Uribe Esquirel, advirtó que cuando se caroce de disca en la práctica médica, se pueden paster vidas generar costos altos para el disterna de calud.



Participaron los directores de Calidad y Educación en Salud de la Secretaría de Salud, Sebastián García Salsó; de la Facultad de Medicina de la UNAM, Germán Fajardo Dolot, y médico del Hospital Médica Sur, Octavio González Chon, así como el Comisionado Nacional de Dioética, Manuel Ruiz de Chávez y el ex Secretario de Salud, Juan Ramón de la Fuente Ramírez, entre otros.

#### https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx

## REFORMA



12-Jun-2018 Nacional

#### Se infectan 6 de cada mil en hospitales

Entre 5 y 10 por ciento de los pacientes internados sufre infecciones, mala administración de medicamentos y caldas, advierten expertos.

GOBIERNO Y

OPINIÓN ~

MUNDO Y

EDUCACIÓN ~

**ESPECTÁCULOS** 

QUIENES SOMOS



#### Foro de Seguridad del Paciente: Imperativo ético

12/06/2018 By Staff2

Los profesionales de la salud tienen la responsabilidad y obligación de velar por la seguridad de los pacientes durante la práctica médica, para que junto con la calidad y calidez humana, se logre la excelencia en la atención, aseveró el Secretario de Salud, José Narro Robles.

Al inaugurar el Foro sobre Seguridad del Paciente: Imperativo ético, que se llevó a cabo en el Hospital Médica Sur, Narro Robles precisó que en el sector público y privado cada profesionista debe brindar al paciente todo lo que la ciencia y el conocimiento nos dan, y evitar acciones que puedan perjudicar la recuperación de su salud.

Resaltó que esta práctica también es un principio fundamental en la vida cotidiana, ya que coadyuva al progreso y desarrollo de la sociedad.

Recordó que con el paso de los años el país se ha transformado en diversos ámbitos, ejemplo de ello es que a principios de los años 80 la búsqueda de la seguridad y calidad en la atención para los pacientes no era una necesidad, hoy en día, dijo el Secretario de Salud, "hay más conciencia de que los pacientes son primero".

En su intervención, el presidente del Consejo del Grupo Médica Sur, Misael Uribe Esquivel, advirtió que cuando se carece de ética en la práctica médica, se pueden perder vidas y generar costos altos para el sistema de salud.

El Foro sobre Seguridad del Paciente se llevó a cabo en el marco del 37 aniversario del Hospital Médica Sur, en el que se abordaron temas como Mejor integración de la docencia y la práctica médica, y Seguridad en el entorno económico, regulatorio, operativo y ético.

Participaron los directores de Calidad y Educación en Salud de la Secretaria de Salud, Sebastián García Saisó; de la Facultad de Medicina de la UNAM, Germán Fajardo Dolci, y médico del Hospital Médica Sur, Octavio González Chon, así como el Comisionado Nacional de Bioética, Manuel Ruiz de Chávez y el ex Secretario de Salud, Juan Ramón de la Fuente Ramírez, entre otros.

http://saludiario.com/la-calidez-humana-contribuye-a-la-excelencia-de-los-medicos-narro/



# "Calidez humana contribuye a la excelencia de los médicos": Narro

LA EMPATÍA Y LA HUMANIZACIÓN SON FACTORES QUE COMPLEMENTAN LA ATENCIÓN A LOS PACIENTES Y PERMITEN UNA MEJOR CALIDAD EN EL SERVICIO.



Atender los problemas de salud que presentan los pacientes es, indudablemente, el aspecto más importante de la **profesión médica**. Si bien para lograr dicho objetivo es necesario recetar medicamentos y mantener un tratamiento constante, otro factor que influye, y al cual rara vez se le pone atención, es al **trato humano**, el cual también es determinante para la recuperación del paciente.

Lo anterior fue comentado por José Narro Robles, titular de la Secretaría de Salud (SSa), durante la inauguración del Foro sobre Seguridad del Paciente realizado en el Hospital Médica Sur, quien invitó a todos los galenos a desarrollar esta característica para lograr ofrecer un mejor servicio.

(6 Los profesionales de la salud tienen la responsabilidad y obligación de velar por la seguridad de los pacientes durante la práctica médica, para lo cual se deben preparar a lo largo de sus vidas, pero algo muy importante que todos deben recordar es que la calidez y empatía son factores necesarios para alcanzar la excelencia médica.

Por su parte, Misael Uribe Esquivel, presidente del Consejo del Grupo Médica Sur, advirtió que cuando se carece de ética en la práctica médica, se pone en riesgo la integridad de los pacientes y además se generan costos innecesarios para el sistema de salud.

A su vez, diversos especialistas han coincidido en la importancia de la **empatía** y la **humanización** cuando se trata enfermedades mortales como el **cáncer infantil**, por lo que ofrecer una atención cálida sirve de complemento al tratamiento para lograr una recuperación más eficiente de los pacientes.



## Se infectan 6 de cada mil en hospitales



Seis de cada mil pacientes sufren infección hospitalaria, lo que representa gasto de dls. 6 mil por persona, según directivo de Ssa.

FUENTE: REFORMA CD. DE MÉXICO, MX

Entre 5 y 10 por ciento de los pacientes internados sufre infecciones, mala administración de medicamentos y caídas, advierten expertos.

Sels de cada mil pacientes sufren una infección hospitalaria, advirtió Sebastián García Saisó, director de calidad de la Secretaria de Salud.

Admitió que desde hace una década México no ha logrado bajar el número a menos de dos casos por cada mil pacientes.

De acuerdo con el funcionario, se calcula que el costo por cada paciente con una infección nosocomial es de alrededor de 6 mil dólares.

Por otro lado, en el País sólo 124 hospitales -de un universo de alrededor de 5 milestán acreditados por el Consejo de Salubridad General con estándar de calidad.

Y el 90 por ciento de los acreditados son privados, dijo el experto, quien participó en el foro Seguridad del Paciente Hospitalario un Imperativo Ético, el cual se realiza en Médica Sur.

Por su parte, Eduardo González Pier, director de la Fundación Clínica Médica Sur, indicó que se estima que de cada 100 hospitalizaciones suceden entre un 5 y 10 por ciento de efectos adversos, aunque en el País hay un subregistro sobre éstos.

Mencionó que los principales son infecciones nosocomiales, maia administración de medicamentos y caídas.



## 53% de escuelas de medicina, sin plan de estudio registrado













A por CECILIA HIGUERA ALBARRÁN O 2018-06-13 - 02:08:45



El titular de la Secretaría de Salud, José Narro Robles, subrayó que hoy los profesionales de la salud ven como una verdadera responsabilidad y obligación velar por la seguridad y la calidad de los servicios médicos a los pacientes.

Recordó que en la década de los años 80 temas

como la seguridad de los pacientes no estaba contemplado "y hoy es un imperativo." ético", señaló al inaugurar el "Foro sobre Seguridad del Paciente: Imperativo Ético", organizado por el Hospital Médica Sur.

Sin embargo, pese a que la seguridad y calidad de los servicios médicos hoy en día están presentes, para especialistas en el tema, existen muchas situaciones dentro de la medicina, desde las carreras como en la práctica que deben atenderse de manera urgente, para tener un servicio público y privado de mayor calidad.

El rector del área de Salud del Instituto Tecnológico de Monterrey (ITESM), doctor Guillermo Torre, advirtió que el cuidado a la salud y seguridad de los pacientes ha sido un proceso de cambio en una cultura del autocuidado y adecuados hábitos de higiene, que no ha sido fácil arraigar, comenzando por los médicos y pusieron como ejemplo una práctica tan sencilla como el lavado de manos que hoy, al menos ya registra niveles por encima del 90 por ciento.

El director de la facultad de Medicina de la UNAM, doctor Germán Fajardo, se refirió a las guardias tan extensas que tienen que hacer los médicos pasantes, con largas jornadas de trabajo sin descanso, lo cual en grados extremos "es equivalente a ser diagnosticado por un médico en estado de ebriedad, y yo preguntaria, ¿Quién en su sano juicio permitiría ser operado por un médico en tal situación de agotamiento que equivaldría a estar borracho?, ésta, sostuvo, es una situación que se debe discutir y analizar a profundidad.

A su vez, la doctora Carmen Zavala, subdirectora académica del Hospital Médica Sur, advirtió que en el país existen alrededor de 158 escuelas de medicina con registro, sin embargo, de estas, apenas el 47 por ciento, es decir, menos de la mitad, cuentan con el registro que acredita los planes de estudio registrados, podemos ver, señaló, que una minoría de los egresados apenas cuentan con los conocimientos mínimos indispensables para poder ejercer la medicina.

Al respecto, el exsecretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos resaltó la necesidad de realizar una reforma en la educación que se imparte en medicina, ya que es deficiente.